

Regionalverband der Gartenfreunde e.V.  
Weißenfels / Hohenmölsen  
Große Deichstr. 27  
06667 Weißenfels  
Tel.: 03443 300276



## **Begründung**

### **zum Antrag Ehrenbürger der Stadt Weißenfels – Peter Beiersdörfer**

Die Liebe zum Gärtnern wurde bei Peter Beiersdörfer schon frühzeitig geweckt. Bereits als Kind ging er mit seinem Vater oft in den Garten und half diesem bei der Gartenarbeit. Mit Mitte 20 wurde er selbst Mitglied in einem Kleingärtnerverein, der gerade neu erschlossene Parzellen zu vergeben hatte und an dessen Gründung er beteiligt war.

Es dauerte nicht lange und er wurde in den Vorstand gewählt. Zuerst als Beisitzer, später als Vorsitzender der Anlage bis er 2017 das Ehrenamt aus Altersgründen abgab.

Seine unerschöpflichen Kenntnisse und Fertigkeiten als Fachberater stellt er noch immer zur Verfügung.

Gleich nach der Wende, als sich der Landesverband der Gartenfreunde Sachsen-Anhalt e.V. konstituierte, gehörte Peter Beiersdörfer zu den Gründungsmitgliedern, die ihn aufbauten und zu seinen Erfolgen beitrugen.

Als langjähriges Präsidiumsmitglied war er maßgeblich an der Erarbeitung von Dokumenten des Landesverbandes beteiligt, wie z.B. der Rahmengartenordnung, der Wertermittlungsrichtlinien und der Chronik des Landesverbandes.

Für sein ehrenamtliches Engagement wurde er bereits vor 10 Jahren mit der höchsten Auszeichnung des Landesverbandes der Gartenfreunde S.-A. e.V., der Goldenen Ehrennadel, geehrt.

Sein kompetentes Wissen als Fachberater ist weit über unsere Kreisgrenzen hinaus gefragt.

Auf Weiterbildungsveranstaltungen der Landesanstalt für Landwirtschaft und Gartenbau Sachsen-Anhalt in Quedlingburg-Ditfurt hielt er Fachvorträge und Seminare. Auf den Landesfachberatungen in Neugattersleben war er regelmäßig als Dozent tätig.

Im Jahr 2006 war Peter Beiersdörfer für den Landesverband der Gartenfreunde S.-A. e.V. auf der Grünen Woche in Berlin, der dort erstmals mit einem eigenen Stand vertreten war.

Auf der Landesgartenschau in Wernigerode war er aktiv mit einer großen Obstsortenbestimmung beteiligt.

Auch der Sachsen-Anhalt Tag in Weißenfels und der damit verbundene Festumzug waren für ihn und die Kleingärtner aus Weißenfels und Hohenmölsen eine Herzenssache.

Artenvielfalt und Erhalt alter Sorten ist Peter Beiersdörfer ein besonderes Bedürfnis. Daher wirkte er aktiv an der Erarbeitung des Flyers „Große Vielfalt in kleinen Gärten“, der vom Landesverband der Gartenfreunde herausgegeben wurde, mit.

Wettbewerbe auf Landes- und Bundesebene waren ihm immer wichtig, um auf das Kleingartenwesen verstärkt aufmerksam machen zu können.

Er wirkte in verschiedenen Jurys mit, um Kleingärten aus Sachsen-Anhalt und vor allem aus dem Landkreis Weißenfels einer breiten Öffentlichkeit zu präsentieren. Dies gelang ihm besonders, als zum 22. Bundeswettbewerb „Gärten im Städtebau“ eine Kleingärtneranlage aus Sachsen-Anhalt eine Auszeichnung in Berlin auf dem Messegelände unter dem Funkturm in Empfang nehmen konnte.

Bereits 1964 wurde Peter Beiersdörfer Mitglied des damaligen VKSK (Verband der Kleingärtner, Siedler und Kleintierzüchter) im Kreis Weißenfels.

In der Funktion als Vorsitzender hatte er einen wesentlichen Anteil an der Gründung neuer Vereine in Markwerben, Leißling und Weißenfels.

Im Hinblick auf die Kreisgebietsreform im Jahr 2007 trat er dafür ein, dass sich 2006 der Kreisverband Weißenfels und der Kreisverband Hohenmölsen zu einem großen und starken Verband, dem Regionalverband der Gartenfreunde e.V.

Weißenfels/Hohenmölsen, zusammenschlossen.

Mit 60 Vereinen und 3000 Mitgliedern ist dieser der größte Verband der Stadt Weißenfels, an dessen Spitze Peter Beiersdörfer seit 4 Jahrzehnten die Geschicke lenkt und leitet.

Seine große Leidenschaft widmet der Gartenfreund Beiersdörfer seit jeher der Obstsortenbestimmung.

Anfang der 1960er Jahre legte er sehr erfolgreich die Prüfung zum Pomologen ab. Daher ist er ein gefragter Fachmann, wenn es darum geht, Apfel- und Birnensorten zu bestimmen. Sein exzellentes Wissen ist unter anderem seit vielen Jahren auch auf einem großen Obsthof in Querfurt bei deren Tag der „Offenen Tür“ gefragt.

Die jährlichen Obstausstellungen des Regionalverbandes der Gartenfreunde e.V. haben sich mit den Sortenbestimmungen schon lange zu einem festen Bestandteil des kulturellen Lebens in Weißenfels etabliert. Sie erfreuen sich stetig wachsender Beliebtheit und ziehen zahlreiche interessierte Besucher nicht nur aus Weißenfels und Umgebung, sondern aus dem gesamten Burgenlandkreis und den angrenzenden Orten an.

Auch Kommunalpolitiker und Politiker der Landesregierung zeigen jedes Jahr großes Interesse an der Ausstellung.

Nach wie vor bildet Peter Beiersdörfer Fachberaternachwuchs und Wertermittler in unserer Region aus.

Auf spezielle Obst- und Gemüsesorten, die für den Kleingarten besonders geeignet sind und auf nachhaltigen Anbau legt er besonderen Wert.

Immer wieder muss er sich dafür stark machen, den Gartenfreunden ihr bezahlbares Hobby zu erhalten und zu schützen.

Er prägte das Kleingartenwesen in unserer Region wie kein anderer.